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No.3282022 年 1 月

新年のご挨拶

東京都製紙原料協同組合

理事長　上田晴健

　新年あけましておめでとうございます。一昨年、

昨年とコロナが猛威を振るい一向に収束の傾向が

みられません。一方、日本では昨年の夏をピーク

にコロナ感染者数は大幅な減少となっておりまし

た。しかしここにきてオミクロン株の出現により

先行きが懸念されます。

　このような状況下で当組合員の主力仕入先であ

る出版社様、印刷・製本会社様、商業印刷関係な

どもコロナ禍の影響を受け古紙の発生は低調に

推移しており、発生の回復は厳しい状況となって

おります。

主力販売先である家庭紙メーカーでは消費は芳

しくないものの、発生減により余剰状態から

タイトな状態へと変わりつつあります。過当競争

が懸念される事態となりつつあります。冷静な判

断で対応していただきたいと思います。当組合は

集荷と問屋が共同して古紙業を行っております。

集荷業者単体ではなく持込問屋と情報を共有し、

発生元のお客様に現状を正確に伝え、より一層の

集直一体経営を進め経営基盤の強化を図っていけ

るよう情報発信を進めてまいります。
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No.3282022 年 1 月

新年のご挨拶

東京都製紙原料協同組合

副理事長　鈴木邦浩

新年明けましておめでとうございます。組合員の

皆様には健やかに新年をお迎えのこととお慶び申

し上げます。

　一昨年来のコロナ禍の中、その対応に追われ

皆様にはさぞやご苦労なさった事と思います。新

しい変異株は心配ですが、今年こそコロナを克

服し新たなスタートの年になることを信じます。

　業界は昨年、中国への古紙輸出の禁止で、一時

はどうなることかと思われた国内古紙も周辺国へ

の古紙輸出が堅調に推移し、段ボールを中心に市

況が回復してきたことは喜ばしい限りです。　一

方、情報印刷用紙は出版不況やイベント開催の自

粛等により、また家庭紙はインバウンド消費を当

てにできず厳しい状況にさらされています。

集荷業者が主に扱う産業古紙の減少は直接集荷

業者の体力を奪い、更に仕入単価の競争もあり

二重の苦しみを味わっているのではないかと懸念

されます。多くを望まなくても適正な利益を確保

する状況を作っていくことが最前線で集荷され

ている方々を守ることだと思いますし、集荷の底

上げが組合の更なる発展につながると信じて止み

ません。

　微力ではございますが、皆様のお力をお借りし

組合発展のため力を尽くしたいと思いますので宜

しくお願い致します。

　最後になりましたが、皆様の益々のご活躍と

ご健勝をお祈り申し上げ新年のご挨拶とさせてい

ただきます。
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No.3282022 年 1 月

新年のご挨拶

東京都製紙原料協同組合

副理事長　冨澤進一

　新年おめでとうございます。２０２２年の新春

を迎え謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

２０１９年１２月に中国武漢市で発見された新型

コロナウイルスによる災禍に世界が見舞われて

２年が経ちました。現在ではオミクロン株なる

新たな変異株が発見され世界中に緊張をもたらし

ています。但し、感染力と重症化率との関連か

らウイルスは弱体化して終息へ向かうのではと、

各国研究機関の観測も聞こえてきました。国内で

は感染者数を抑え込むことに成功した様相を呈し

ています。まだまだ油断は禁物ですが今後は経済

回復へドライブがかかる事と思います。

しかし国内の板紙を除く紙の需要は消費動向の

変化も加わり減少を続け、２０２１年は特更・

新聞用紙を含む印刷情報用紙は２００６年の

ピーク時からほぼ半減しました。今年５月には

大手製紙会社の国内最大級の塗工紙抄紙機が停止

します。ライフサイクルの短い紙製品は国内出荷

量と古紙発生量がシンクロしやすいため、上物

古紙の発生は漸減から激減に向かうことになるか

もしれません。これまで組合員の皆さんが多く取

り扱う産業古紙・オフィス古紙は長い歴史の中で

皆さんの努力によってパルプ代替原料としてのポ

ジションを高めてきました。今後も厳しい経営環

境は続きますが、上物古紙を高付加価値商品とし

てさらに上のポジションへ高められるよう、

組合員の皆さんのご協力をいただきながら、

上田理事長の元で微力ながら組合員の皆さんへ

有効な情報や機会の提供に努めてまいりたいと

思います。本年も何卒宜しくお願いいたします。
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No.3282022 年 1 月

新年のご挨拶

協同組合　　　　　　　

 出版リサイクルセンター

理事長　藤川達郎
 

　新年あけましておめでとうございます。　　　

２０２２年の新春を迎え、東京都製紙原料協同組

合の皆様に謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

　新型コロナウイルスの感染者は２０２１年も

増減を繰り返し、国内外の社会に大きな影響を

与え続けました。国内では緊急事態宣言の発出や

まん延防止等重点措置の適用が繰り返され、飲食

店に対する時短・休業要請やイベントの開催制限・

停止、住民への外出自粛要請など厳しい措置が

取られました。東京五輪・パラリンピックもほぼ

無 観 客 で の 開 催 と な り、 拡 大 を 防 ぐ た め の

ワクチン接種は、人口の７割を超える人が２回目

の接種を完了しましたが、依然として予断を許さ

ない状況にあります。出版業界への影響も懸念

されるため、一日も早い収束を願うばかりです。

そのような中、大手出版販売会社様の「雑誌返品

処理業務」の協業に伴い、協同組合東京雑誌リサ

イクルセンターとの統合を実現しました。名称は

「東京返本加工協同組合」から変更し新たなスター

トを切りましたが、昨年１１月で１年が経過致

しました。お蔭様で順調に安定稼働を継続させ

て頂いております。

本年も組合員並びに出版販売会社様、そして、

お取引の各社様との連携をより一層強固なものと

していけるよう努力して参ります。

何卒、ご指導ご鞭撻の程よろしくお願い申し上げ

ます。
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No.3282022 年 1 月

時  の  話  題

青年部セミナー

足立支部　新井正樹

【日　時】１０月１９日（火）17：00 ～ 17：45

【場　所】東京都製紙原料協同組合会議室

【講演者】国際紙パルプ商事株式会社　

東日本営業部　東日本原料課　課長　山川　浩平

　　　　　　　　　　　　　貿易課　林　健太郎

家庭紙原料の動向
　今回は国際紙パルプ商事㈱の山川 浩平様と    

林　健太郎様にお越しいただいて講演を行ってい

ただきました。青年部１１名が講演会に出席しま

した。講演内容は家庭紙の古紙消費量、古紙原料

比率、生産設備の新規稼働の増強についての３項

目が中心で最後に家庭紙古紙の動向と古紙市況の

報告という話の流れになります。

最初に２０１９年の日本全体の家庭紙メーカーの

古紙消費量に関してから話されました。古紙

消費量の一番多いメーカーはコアレックス信栄で

続いて丸富製紙、大分製紙、エリエールＰＰと

続く。工場の半数以上は中部地方より東に多く

点在しているとのこと。

次に家庭紙製品の種類・トイレットペーパーの

古紙・パルプ比率についての話。家庭紙製品の

出荷金額のマーケットシェアは、トイレット

ペーパーが５６％、ティッシュペーパーが２５％、

タ オ ル 用 紙 が １ ３ ％ と 占 め て い る 。ま た 、

２ ０ ２ １ 年 ４ 月 か ら ２ ０ ２ １ 年 ７ 月 ま で の

トイレットペーパーの原料比率は古紙６５％から

５８％へ減少し、パルプが３５％から４２％と

増加した。古紙原料比率が下がった背景には高付

加価値の製品に対して古紙原料を多く使用すれ

ば、その販売数量減少につながるとの危機感が

ありパルプ比率の上昇になった。２０１９年と

２０２０年の需要の変化に関してはティッシュ

ペーパーの需要は減少になったが、タオルペー

パーの需要が増加した。

３番目として新規稼働予定の家庭紙生産設備の

増強・増産について述べられました。洋紙マシン

から板紙マシンへ転抄の流れに加えて家庭紙マシ

ンへ転抄するメーカーが増加した。増加するマ

シンの原料は詳細に発表されていないがパルプ

と予想されているのでパルプ比率が圧倒的に高

まるものと思われる。ただ、古紙の原料を使用

するためのマシン増設はタオルペーパー向けが
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主に見込まれる。

講演の結びに、今後の家庭紙古紙の動向が伝えら

れました。パルプ物の生産量が急激に増大して製

品の飽和感が増加。中小メーカーが多い古紙物は

製品価格競争に巻き込まれて苦境になり、生産

量が縮小する可能性がある。また、タオルペー

パーは消費者の衛生意識が強いまま続くと考え

られ需要は安定する。パルプ物もあるが、主な原

料は古紙物で継続すると予想。そして世界的な

ウッドショックがあったのでコスト競争力に勝る

古紙物の方が有利になることから古紙物需要は一

定量継続するとの予測がある。

　最後に古紙市況報告になります。コンテナの

在庫減少とともにブッキングが取れにくい。特に

今まで容易にブッキングが取れていた韓国向け

の取得も難しくなっており、海上運賃は引き続

き上昇傾向にある。その結果、コンテナの停滞も

港で発生している。海上運賃が上昇すると扱い品

にも価格の転嫁が起きて、総じて上昇傾向になる。

　以上、非常に内容の濃い講演となりまして、

参加者一同、家庭紙の行方、古紙市況の最近の

動向等、すぐに役立つ内容ばかりで大変為になり

ました。お忙しい中、当組合のセミナーの為にお

越しいただき、また貴重な時間も許す限り講演

のために割いていただき大変感謝しております。

山川　浩平様　林　健太郎様、本日は貴重な講演

を本当にありがとうございました。

コロナ禍の集荷部活動

集荷部副部長　辻　忠敏

　今期より集荷部副部長に就任しました辻と申し

ます。

組合活動が限られる中、梨本集荷部長の取りはか

らいで酒類解禁後の１０月下旬と１１月下旬に

池 袋 駅 近 の 居 酒 屋 で 印 刷 青 年 連 絡 協 議 会 の

メンバー１名と私達２名にて情報交換会を行った

際の状況報告をします。

　１０月下旬の１８時頃は、駅周辺の人出はゆとり
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をもって歩ける位でお店も人数制限のため予約

客優先でお断りしている場面も有り、お客も

マスク会食と小声を極力保っていました。そして

１ヶ月後には駅からの人通りも増え、真っ直ぐ

歩けない位になり、お店も人数制限はしている様

でしたがほぼ満席で、マスク会食している人は

わずか、にぎやかなものでした。客層は２５～

３５才位が多く、一人、カップル、友人中心で、

４０才以上の客は我々だけに見えました。

前回も今回も帰りは２０時過ぎた位でしたが人通

りは少なく、短時間滞在で早めの帰宅になってい

る様でした。このような状況ですから、この広報

が出る頃の感染状況が心配です。

最後に印刷業界も受注量は伸びず資材のコスト

アップで見積もりも大変のようです。そして我が

業界の苦境をお伝えしましたが、皆さんの状況

周知活動が上手くいき、業界が良くなる事を願い

ます。

安全防災について

荒川支部　大久保　薫

　 今 年 度 よ り 理 事 と な り ま し た 荒 川 支 部

（株）大久保の大久保薫です。関東商組では、

安全防災委員会の委員長を仰せつかっておりま

す。関東商組　安全防災委員会では、「全原連加

盟組合員全社の無事故・無災害達成！！」を目標

に、組合員の安全活動の一助となるべく活動をし

ています。東京協組の皆様も、古紙ヤード内で、

ちょっと面白い安全ポスターや春・秋のリーフ

レット等が掲示されているのを目にされているの

はないでしょうか。

　２０２１年春は、残念ながら全原連加盟組合員

において、立て続けに３件の事故が発生してしま

いました。ベーラーに関連する大変痛ましい死亡

事故です。「一人作業をしていなければ・・・」

「古紙詰まり除去作業の際に電源をＯＦＦにして

鍵を抜いておけば・・・」防げていたのかもしれ

ません。亡くなった方、その御家族、同僚、

会社・・・と関わった全ての方に、深い悲しみと

後悔の念だけが残る大変痛ましい事故です。もう

二度と、古紙業界でこのような死亡事故を起こし

てはなりません。
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　これら事故をきっかけに、このたび安全防災

委員会では、「鍵を抜け　命を守れ」のマグネット

シートを作成しました。前回作成したものよりも

蛍光色を取り入れ、薄暗いベーラー周りでも

より目立つようにしました。何か異常があった

場合、人間は頭で考えず、ぱっと手が出てしまっ

たり、とっさに動いてしまう習性があるようです。

そんな時、視線の片隅にこの光るマグネットシート

があることが、最後の抑止効果となることを願っ

ています。

また、危険箇所全てに貼付け出来るよう、配布数

も増やしております。配電盤・点検口・撹拌機扉

の内部等、侵入可能な全ての危険な箇所に貼付け

して下さい。誰か一人が貼るのではなく、働くみ

んなで、ベーラーの危険個所がどこなのかを話し

合いながら貼って頂くことで、夫々の頭と心に響

いてくれると信じています。このマグネットシート

をきっかけに、改めて、安全作業に対する意識が

高まり、ベーラーに関する事故が１件でも少なく

なることを願います。

今までも「一人作業禁止」「点検修理時の電源

OFF・鍵抜き徹底」等、繰り返し啓発してきまし

たが、安心・安全な作業環境構築のために、改め

て作業手順遵守の徹底をお願いします。古紙作業

に危険は付き物、ではありません。危険は防げる

ものです。慣れた作業におごらず、面倒でも手順

を守り、ご自分の身はご自身がしっかり守って、

どんな作業においても安全を最優先にして下さい。

最後に、古紙に関わる全ての作業員の皆様への

メッセージです。

「  整備点検　トラブル対応の際は 必ず
鍵を抜き　電源 OFF　どんなに忙しくても
面倒でも　命が最優先　安全第一  」
これからも皆で全原連加盟組合員全社の無事故・

無災害達成！！させましょう。

マグネットシートをご購入希望の場合は、全原連

又は東京協組の事務局宛てに必要セット数を明記

してお申込み下さい。

１セット７枚入り　3, ０００円
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ＴＰＩＣＯ（個人情報保護体制制度）

令和３年　資格取得者・維持更新研修会
（対象３４社）

　例年ですと資格取得者の維持更新研修会は、

組合会議室にて講師より研修を受けておりました。

今年も特例で、新型コロナウイルス感染防止のた

め密を避けて３グループに分けた研修方法で実施

致しました。

第一グループは１９名で、例年どおり組合会議室

での直接講習。第二グループは６名でリモート講

演での研修。第三グループは９名で各認定企業に

て研修と報告書の提出。

研修期間：令和３年１０月～令和３年１２月末

［令和３年度の新規取得］

次の３社が認定講習を受講し資格取得しました。

文京支部　（株）パルコム

荒川支部　（有）宏　栄

足立支部　（株）赤松商店

以上　３社

普段で新規取得希望がありましたら、組合事務局

までご連絡下さい。複数の希望者になった時点で、

説明会を開催致します。

尚、以前に説明会を受講されている方で新規希望

がありましたら、同じく組合事務局までご連絡願

います。取得のための認定講習は１名でも行います。

その他、ＴＰＩＣＯに関して何かご質問がありま

したら事務局までご連絡下さい。

賛助会員案内について

賛助会員制度は、組合員外との交流、連携をより

促進させ、組合組織の充実強化を図る為、導入し

ております。

現在、下記５社が賛助会員として登録されており

ます。（後方ページの広告を参照下さい）

①  矢崎エナジーシステム（株）
お使いの車両が計量器付車両に変わります。

車載式重量計ＬＩ

・既存車、新車を問わずに取付可能

・最大積載量、車高が変わらない

・モニター運用で購入前に確認が出来る

以上のような機能が活用出来ます。
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②  丸大食品（株）
　丸大食品グループでは、様々なシーンやニーズ

に対応できるよう、多彩なラインナップの商品を

ご用意しています。おいしい焼肉やデザート、　

新鮮なフルーツを生かしたヨーグルトなどおいし

さも様々で、遊び心とおいしさを兼ね備えた商品

をお届けしています。また、ギフトにピッタリの

ハムやデザートも人気の定番商品で、多くの

お客様にご利用いただいています。 

③（株）Ｆ－ＳＵＮツーリストジャパン
一般的な海外・国内旅行をはじめ、各種団体 ･ 企業

等の視察研修旅行、復興支援ボランティアツアー

（宮城県南三陸町での漁業支援など）、親善訪問、

視察旅行、業務渡航、小笠原諸島など離島ツアー

の取扱に力を入れています。

現在、直納部の海外視察研修や支部の研修会等で

ご活用いただいております。

④  極東開発工業（株）
特装車の製造・販売をはじめ、環境、パーキング

など幅広い事業を通じて社会の基盤づくりに貢献

しております。　

特に、パッカー車（プレス式・回転板式）につい

ては、新型機種（プレスパック・パックマン）を

発売致しました。

各能力ＵＰはもちろんのこと、メンテナンス、デ

ザインにも力を入れた高い作業性と安全性及び環

境性を備えた製品となっております。 

ご興味のある方は、ぜひご連絡をお待ちしており

ます。

⑤  コマツカスタマーサポート（株）
コマツカスタマーサポート（株）は、フォーク

リフトやショベルローダの販売や製品の修理及び

アフターサービスを行う会社です。

フォークリフトの購入や資格取得の際は、是非、

ご活用くださるようお願い致します。

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

a
b
c
d
e

f

�

�

�

�

�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�

�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�
�
�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�

�

�

�

�

a
b
c
d
e

�

�

�

�

�
����
����

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�

�

�
��
�
�
�
�
��
�
�
�

�
�
�

�
��
�
�
�
�
��
�
�
�

�

�

�

�

�

a
b
c
d
e

�

�

�

�

�

f

�
����
����

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�
�
�
�
��
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�
�
�
�
�
�
��
�
�
�
�
�

�

�

�

�

�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�

�

�
����
����

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�

�
�
�
�
�
�

�

�

�

�

a
b
c
d
e
f
�

�

�

�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�
�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�



� � � �

12

No.3282022 年 1 月

支　部　便　り

足立支部研修会

足立支部　髙木康成
　　　

１０月２２日銀座アスター北千住店に於いて、

足立支部研修会を古紙ジャーナル社　本願編集長

を招いて行いました。

テーマは「SDGs 時代・カーボンゼロ時代に求め

られる古紙ビジネスとは？！」

会場：銀座アスター北千住店

日時：10 月 22 日金曜日 16：30 ～ 17：30

講師：古紙ジャーナル社　本願　雅史編集長

参加者：7 社 15 名

講演内容

２０２１年から中国が全面古紙輸入禁止後予想

に反し国際古紙市況は急騰、高止まり中国で原

料不足、原紙輸入だけでなく多様な非木材パルプ

を利用へ。

東南アジア諸国に中華系メーカーが進出、中国

向け古紙の受け皿に。

アジア諸国における古紙輸入規制は再生原料不足

により緩和、延期。

米国においても段原紙設備増設ラッシュ、中華系

による転抄計画も相次ぐ。

コンテナ不足により海上運賃高騰、海上物流が

混乱。

各国コロナ禍から経済回復、東南アジア諸国の

段ボール消費量潜在成長力がある。

国内において段原紙輸出にブレーキ、国内で回収

されないため、古紙在庫が厳しい。

国内段原生産は転抄により年間４６万トン増、

内需はコロナ禍前より横ばい。

国内メーカーは環境投資の転嫁を理由に古紙仕入

れ価格を上げない。

古紙からエタノール生産や故郷の活性化など

ＳＤＧ s に沿ったビジネスが増加。

今までにないやり方で「ＳＤＧ s 時代」の古紙

ビジネスの再構築が必要である。

感想としては、大変勉強になるお話を聞くことが

出来て感謝しております。

今後の古紙業界においてもＳＤＧ s、カーボン

ニュートラル等の流れで、コロナ禍以上に大きく

変化していくことは間違いない事実です。そして

今、中国では海上物流問題、半導体不足、電力不足

など様々な問題が起きており、今後も様々な問題
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が世界中に影響を及ぼし、中国次第で良くも悪く

も影響されてしまうことを改めて感じました。

本日のお話を基に今後も日々の業務に励みながら

古紙ジャーナルを読んで勉強し続けます。

荒川支部会
　

荒川支部　宮内啓悟

　１１月１２日金曜日に荒川支部会を開催しまし

た。

毎年、気温が下がり空気が乾燥する年末、荒川

消防署の方々に部会に来てもらい、火事の恐さや

予防の仕方などを、動画と資料を見ながら説明し

てもらいました。

組 合 員 の 広 場

「コロナ奮闘記」

城南支部長　安立博信

　１０月某日、静岡県伊東市にある老人ホームに

入居している実父（93 歳）に面会してきました。

久しぶりの伊東までのドライブでしたが、平日の

せいか車も少なく、海沿いの景色も相変わらずき

れいで快適でした。いつものように道の駅伊東マ

リンタウンで昼食（いつもの桜エビの天ぷらそば）

をとり、老人ホームに向かいました。以前は、

年４回ほど行っていましたが、新型コロナウイル

スの影響で制限され、会うのは１年４か月ぶりで

した。電話では月２回程度話はしていて、話すた

びに声も衰えていると感じていましたが、車いす

に座った姿も想像以上に衰えていました。さみし

いものです。現時点ではコロナ禍で面会時間も

１５分と制限されていますが、これからは、毎月

訪問する予定です。

�
�
�
�
�
�
�
�

�
�
�
�
�

�

�

�

�

�

�
�


	
�
�
�
�
�
�
�
�

�

�

�
��
�
�
�
�
� 

 
�

�
�
�

�
��
�
�
�
�
��
�
�
�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

�
�
�
�
�
�
�
�
�
�
�

¡
¢
�
£
¤
�
¥�

¦

§



14

No.3282022 年 1 月

組合員のメリット

全　体
1. 市況情報の入手

2. 組合員証明書の発行

3. 支部会の参加

4. 総会の参加

5. 新年会の参加

6. 他団体との懇談会の参加

7. 従業員表彰への参加

8. ゴルフコンペの参加

9. 若手従業員の青年部加入

割引利用
1. 団体生命保険への割引加入

2. 団体傷害保険への割引加入

3. 自動車共済保険の割引加入

4. ガソリンの割引購入

5. 高速道路の割引利用、ポイント利用

6. プレス機のオイル交換の割引利用

7. ハム、デザート等の贈答品の割引購入

8. 文房具類の割引購入

全原連関係
1. 古紙再生資源化証明書の利用

2. 古紙商品化適格事業所の資格取得

3. 古紙リサイクルアドバイザーの資格取得

4. Ｊ－ＢＲＡＮＤ表示ラベルの購入

関係団体
1. 静岡県紙業協会家庭紙部会との懇談会の参加

2. 製本工組との懇談会参加

3. 東資協との懇談会参加

4. 古紙再生促進センター関係行事の参加

（古紙リサイクルセミナー他）

直納関係
1. 直納部委員会の参加

2. 共販輸出への参加

3. 海外研修の参加（集荷部参加可能）

4. 直納部納涼会・忘年会の参加

集荷関係
1. 集荷部委員会の参加

2. 集荷部新年会の参加

広報関係
1. 広報誌の入手（各種情報の入手）

2. 広告の有料掲載（暑中・年賀広告）　

　　

青年部関係
1. 青年部会への参加

2. 各種研修会への参加

3. 青年部納涼会・新年会への参加

組合認定制度
1. ＴＰＩＣＯ（ティピコ）個人情報保護体制制度の取得

「たのめーる」の入会について

　組合が事業として取り入れています、文房具や

事務用品を安価で購入できる文具通販「たのめー

る」についてご案内申し上げます。

「たのめーる」は大塚商会が運営しておりますが、

日本紙パルプ商事（株）が代理店として手続き等

を致します。

加入申込や購入に関しましては、組合が窓口とな

りますので、是非、この機会に沢山の組合員の皆

様にご利用いただければと思います。

入会ご希望の方は加入申込書（たのめーる新規ご

登録ＦＡＸ用紙）を作成し、組合事務局迄ＦＡＸ

でお送りくださるようお願い申し上げます。
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尚、登録用紙は事務局迄ご連絡いただければすぐ

にお送りいたします。

東京都製紙原料協同組合　

電話　　０３- ３８３１- ７９８０

ＦＡＸ　０３- ３８３１- ７８８０

事業・共同購入についてのお知らせ
「都市近代化推進事業協同組合関係」　

①  ＥＴＣカード

指定の高速道路が割引運行出来ます。首都高速も

割引で利用出来る事になりました。

（ご利用の場合は新しいカード作成が必要です）

ポイント可の高速道路でポイントが貯まると、そ

のポイント分が無料走行で使えます。

②  ガソリンカード

当組合で一番人気の事業のひとつです。

全国平均と比べハイオク・レギュラーガソリンが

約３円、軽油が９円ほど安く購入できます。

「プレス機のオイル交換について」
組合を通じて通常より格安での交換が可能となり

ます。

実施した事業所の話では、処理のスピードや細か

な対応について高い評判を頂いております。

見積もりを取って比較した結果を見て頂けると分

かりますが、１, ０００リッターのオイル交換で

約５万円近い差が出ております。

どうぞこの機会に是非、ご利用くださいますよう

お願い致します。

手続きは簡単です。組合にご連絡いただき「プレ

ス機オイル交換申込書」を受取り、必要事項をご

記入し組合宛てにお送り下さい。交換時のレート

は２ｹ月に１度変更されます。尚、給油条件によ

り追加金が発生する場合がありますので、あらか

じめご了承下さい。

ＥＴＣカード・ガソリンカード・プレス機オイル

交換や、その他のお申込み、お問い合わせは、

組合事務局までご連絡ください。

♪ことわざミニ知識♪

「紺屋の白袴」
（こんやの　しろばかま）　

他人のことをするのに忙しく、自分のことをする

余裕がない。

支部スケジュール

千代田支部　

　スケジュール未定

文京支部

　スケジュール未定

台東支部

　支部会　３月　日にち未定　組合会議室

荒川支部

　スケジュール未定

足立支部　　

　スケジュール未定

山手支部

　支部会　１月１９日（水）場所未定

　支部会　３月１９日（土）鮨やなぎ

城南支部

　スケジュール未定

江墨支部

　スケジュール未定

城北支部

　支部会　１月は休会

　支部会　２月・３月　日にち場所未定
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お　知　ら　せ

１月会議・催事予定
１月　７日（金） 共販輸出委員会（ｐｍ 4：30 ～）

　　　〃　　　  理事会（ｐｍ5：00～）　ＴＶ会議併用

 組合会議室　　　　

１月２６日（水）  関東地区委員会（ｐｍ 4：00 ～）

 ＴＶ会議併用　センター会議室

１月２７日（木） 古紙センター業務委員会（ｐｍ1：30）

　　　〃 ＴＶ会議併用　センター会議室

　　　〃  全原連役員会（理事会）（ｐｍ3：00）

ＴＶ会議併用　センター会議室

古紙価格
［東資協の古紙 4 品の標準売値］

令和 3 年 12 月 9 日現在

新　聞  6 円～ 7 円（横ばい）

雑　誌  2 円～ 3 円（横ばい）  

段ボ－ル 5 円～ 8 円（横ばい）

 ［訃報連絡］　　

荒川支部：（株）ワタコー 代表者 渡邊孝夫　様の

ご 母 堂 　 渡 邊 も と め  様 （ 享 年 ９ ８ ） が

令和３年１月６日にご逝去されました。

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

葬儀告別式は近親者のみで執り行われました。

千代田支部：（株）起多邑　代表者　工藤充彦　様

のご尊父　工藤房太郎　様（会長）「享年８３」が、

令和３年１０月１９日にご逝去されました。

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

葬儀告別式は近親者にみで執り行われました。

＊お 知 ら せ

令和４年１月１５日（土）  組合合同新年会を

開催予定でしたが、コロナ感染防止のため　

中止致します。あらかじめご了承願います。

会 議 概 要［ 9月・10月・11月］

９月度定例理事会

［令和３年９月３日（金）］

於）製紙原料会館・会議室

出席理事１９名　・監事０名

ＴＶ会議併用（内リモート参加８名）　　　

理事長挨拶

夏休みが終わり学生の方々は新学期が始まりまし

た。古紙業界は上物から裾物まで発生が悪い状態

です。発生が悪いと我々の活力の悪さにも繋がり

懸念される材料となります。詳しい市況について

は、後ほど直納部や集荷部等から説明してもらい

ます。本日も有意義な会議になるよう活発なご意

見をお聞かせ願います。

［各部報告］

［直納部］

９月度の共販輸出は、裾物の段ボールについて輸

出業者５社から札が入りました。他、２社は入札

辞退。入札の結果、参加委員より発生不足により

数量の確保が不透明等の理由で、今回もスキップ

（段ボール共販輸出見送り）となりました。

裾物（ミックス）と上物に関しては、輸出業者３

社より、すべて入札辞退の連絡が入りました。

全体の市況としてはパルプ価格の高止まりが続い

ている。

［新聞・雑誌・段ボール］　

新聞用紙の国内出荷は前年同月比０. ７％減で２ｹ

月連続の減少。

印刷情報用紙の国内出荷は前年同月比９. ８％

増で４ｹ月連続の増加。印刷情報用紙を７月の

製品別でみると生産が前年同月比１３２. ３％、

２０１９年同月比だと８６. １％となっている・
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段ボール原紙の国内出荷は前年同月比３. ５％増

で、輸出は前年同月比２９. ６％増と２０ｹ月連続

で増加。

白板紙の国内出荷は前年同月比１１％増。

［上 物］　

オリンピックが無観客で行われためインバウンド

の需要がまったくなかった。富士の家庭紙メー

カーは約６割が業務用製品ですが、動きが悪く、

生産も停滞している。ここにきて古紙の発生減少

が顕著で、在庫が廻っていない。９月の中頃まで

生産は低調だと思われます。秋以降は、需要感が

出てタイト感が出てくると思われます。

白板は引き続き国内メーカーが需要面で厳しい状

況が続く模様。中国需要に引きずられ白板の製品

輸出が増えているので、これから増加傾向に転じ

ていく模様。パルプの価格が高止まっているので

上物古紙の引合いが強まる可能性があると思われ

ます。

衛生用紙国内出荷は２. ３％増で２ｹ月連続の増

加。トイレットペーパーは減少しているが、タオ

ルペーパーが若干、持ち直してきている。

［返本関係］

発生は前年同月比で先月に引き続き１０３％と微

増。しかし、現場等では雑誌付帯物の多様さ、分

別後の廃棄費用増加などの問題が山積みとなって

いる。

［集荷部］

オリンピックが終わりましたが、心配していた交

通規制の影響はありませんでした。発生は悪い状

態が続いています。

持ち去り業者が少し増えているように思えます。

［広報部］　

８月３１日に広報誌９月号の打合せで、広報委員

会を開催致しました。広報９月号の記事内容とし

ては、「時の視点」は古紙ジャーナル社による

古紙市況について記載です。「時の話題」では

協同組合出版リサイクルセンターの総会及び、

東京協組の新しい副理事長、理事、監事の就任挨

拶を掲載予定です。該当者は原稿の提出をよろし

くお願い致します。尚、引き続き「コロナ奮闘記」

の原稿も募集していますので併せてお願い致します。

［事業部］

都市近代化事業協同組合より「新電力」について

の事業の紹介がありました。資料に書かれている

条件を満たすと、かなり電力料金の削減が出来る

提案です。詳細の説明については（株）センコー

商事の担当者が直接行いますので連絡を下さいと

の事です。

［青年部］

９月２１日に緊急事態宣言がなければ幹事会開催

予定。

［審議・検討・報告事項］ 

１．組合総合名簿関係

　①協賛広告進捗状況：案内と申込書は、協力予

定企業へほぼ発送済み。その内、申込は６０％

済み。　　　

　②評議員の確認：本日、支部長へ支部評議員

のリストを配るので確認及び修正をしてくださ

い。　

　③組合員への確認と営業所掲載は現在進行中で

９月には終了予定。

　④今後のスケジュール：９月までに基本部分を

確認し、１０月は最終確認と調整。１１月上旬

に印刷予定。

2．新事業の提案：都市近代化事業協同組合より

「新電力」切り替えについて事業部長より説明

があった。
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3．組合員脱退

　城北支部：　（有）佐々木商店　（代表者　佐々木

賢治）　廃業のため　令和３年８月３１日付・・・

原案通り承認

４．訃報連絡

　千代田支部：（株）庄司　代表者 庄司紀昭　様

のご尊父　庄司吉秋 様（享年８７）が令和３

年７月６日にご逝去されました。謹んでご冥福

をお祈り申し上げます。葬儀告別式は近親者の

みで執り行われました。

古紙センター業務委員会

［令和３年１０月１日（金）］　pm1：30 ～　

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［1］ 集団回収実施団体への感謝状贈呈について

（東北地区委員会、中部地区委員会、近畿地区委

員会推薦）

［2］ 輸出委員会賛助会費の進捗状況について

［3］ ＳＤＧ s について

［4］ ロウ引き段ボール及び油汚れの付着した段

ボールの混入防止のリーフレットについて 

［5］ 古紙の需要・市況動向について

　各地区の古紙需給報告

　6 月の古紙の発生は、地域、品種によってばら

つきがあったが、新型コロナウイルスの影響

などにより全体的には低調であり、問屋在庫

は減少した。段ボールは原紙の輸出が好調で

あるため段ボール古紙の消費が増加し、メー

カーの在庫も減少した。国内古紙市況は、古

紙の輸出価格が高止まりしていたため、一部

地域で段ボール、新聞、雑誌の仕入れ価格の

上方修正があった。

古紙センター関東地区委員会

［令和３年９月２４日（金）ｐｍ 3：00 ～ 

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［需要動向］　21 ／ 8 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

［関東商組 32 社実績］

［新　聞］ 仕入 32,231(  92.7％ )

 出荷 33,462(100.3％ )

 在庫 6,152(  18.4％ )

［雑　誌］ 仕入 32,280(  98.9％ )

 出荷 32,859(  98.3％ )

 在庫 5,389(  16.4％ )

［段ボール］ 仕入 148,503(108.8％ )

 出荷 148,392(108.0％ )

 在庫 13,359(    9.0％ )

［関東・静岡実績］

［新　聞］ 入荷 111,647(  98.6％ )

 消費 116,101(  95.1％ )

 在庫 58,462(  50.4％ )

［雑　誌］ 入荷 109,713(103.3％ )

 消費 110,247(104.0％ )

 在庫 38,312(  34.8％ )

［段ボール］ 入荷 339,348(107.0％ )

 消費 325,100(102.8％ )

 在庫 84,717(  26.1％ )

［業者側コメント］

①［新聞・雑誌・段ボール］関東 32 社 8 月報告

　　　　新　聞　　　  雑　誌　　　段ボール

　　　 　前月比％　前年比％　前月比％　前年比％　前月比％　前年比％

仕入 97.1 92.7 89.7 98.9 101.7 108.8

出荷 107.7 100.3 89.2 98.3 101.2 108.0

在庫  61.4  66.8  62.3

在庫率  18.4  16.4  9.0
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3 品合計の在庫率は 13.0％であり、適正在庫率

を下回っている。

②三紙会古紙発生量報告

　　　　　　　　　８月　　　　　　 ９月

　　　　　　　　　  前月比％　   前年比％　   前月比％　    前年比％

段ボール古紙  96.3 99.2 98.0 100.0

新聞古紙  95.2 91.8 100.0 95.0

雑誌古紙  95.2 93.5 100.0 95.0

［上物古紙］

③上物古紙の 8 月の発生は、前月に引き続き DIP

向け・家庭紙向け共に低調であった。DIP 向け

需要については大きな変化はなく停滞してい

る。家庭紙向けの需要についても停滞はしてい

るものの、それ以上に発生が少なく、結果とし

て在庫の荷余り感が解消されている

［メーカー側コメント］

①新聞古紙

　　　　発注　　入荷　　　消費　　　在庫

　８月　減少　　減少　　やや減少　　減少　

　９月　増加　　減少　　減少　　　　減少

１０月　やや増加

②新聞古紙

　　　　発注　　入荷　　　消費　　　在庫

　８月　減少　　減少　　減少　　　やや減少

　９月　増加　　減少　　減少　　　減少

１０月　増加

③段ボール古紙

　　　　発注　　　入荷　　　消費　　　在庫

　８月　横ばい　　減少　　計画通り　やや増加

　９月　増加　　　減少　　計画通り　減少

１０月　増加

１０月定例理事会
　

 ［令和３年１０月５日（火）］

於）製紙原料会館・会議室

出席理事２０名・監事０名

ＴＶ会議（内リモート参加８名）　

理事長挨拶

１０月に入り新型コロナウイルス感染者数が急激

に減ってきました。これはワクチン接種の結果が

大きいのではと感じています。ただ感染がなく

なった訳ではないので、手洗い、マスク着用や飲

食での会話を控える等の基本的な対策は行うよう

にして下さい。今月の理事会も皆さまの忌憚のな

いご意見をお聞かせ願えればと思っております。

［各部報告］

［直納部］

１０月度の共販輸出は、裾物の段ボールについて

輸出業者６社から札が入りました。他、１社は入

札辞退。入札の結果、参加委員から発生不足によ

り数量の確保が不透明等の理由で、今回もスキッ

プ（段ボール共販輸出見送り）となりました。

上物については、輸出業者１社から札が入りまし

た。入札の結果、参加委員から発生不足により数

量の確保が不透明等の理由で、スキップ（上物共

販輸出見送り）となりました。

裾物（ミックス）に関しては、輸出業者３社より、

すべて入札辞退の連絡が入りました。

製品市況トピックス：２０２１年８月の紙・板紙

国内出荷量は前年同月対比７. １％増で５ｹ月連続

の増加。２０１９年同月比では７. ８％減少して

おりコロナ前の水準には届いていない。

紙・板紙の輸出は前年同月比８. ２％増で２０ｹ月

連続の増加だが、２０１９年同月比だと減少して

いる。
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［新聞・雑誌・段ボール］　

新聞：９月の天候不順と新聞ページ数の減少の影

響があり発生は減少。輸出は国内価格を上回る所

も出ておりタイトな状況。

雑誌：入荷は新聞と同様に低調。白板製品販売は

引き続き低調。国内メーカーは国内販売減少分を

輸出でカバーしていたが、

雑誌の発生が悪いため生産は厳しい状況となって

いる。２０２１年の年間累計で雑誌古紙の輸出は

少ないものの、引合いが増えており在庫はタイト。

段ボール：発生は９月に入り秋モードになった事

により飲料系は低調。百貨店関係も低調な状態が

続いている。メーカーは国内販売低下分を製品輸

出でカバーしてきたが、古紙の発生及び入荷が悪

化しており生産も厳しい状況が続いている。古紙

輸出は東南アジアで引合いが強く、国内価格を大

きく上回る価格での取引となっており在庫はタイ

ト。

［上 物］　

パルプは中国の需要低迷のため価格はやや軟化傾

向にある。発生の悪い上白、白アートに引き合い

が強い。緊急事態宣言の延長もあり引き続き家庭

紙製品の動きが悪い。パルプ物の生産比率を上げ

ているメーカーもあり、消費は悪い状態で低位で

バランスしている。現在の発生状況からみると、

秋以降、今以上にタイト感が増すと考えられる。

［オフィス古紙］

テレワーク等の影響でオフィス系の古紙が集まら

ない状況。あるメーカーでは紙コップを洗浄して

古紙原料として使う案が新聞記事に掲載されてい

た。但し、集め方に問題を抱えている。

［返本関係］

８月の出版物販売実績は前年同月比３. ５％減

（内訳　書籍 - マイナス０. １％、雑誌マイナス

７. ２％）。要因はオリンピック、コロナ外出自粛、

天候不順などが原因とみられる。返品率は書籍

３７. ４％、雑誌４３. ６％と高止まりしている。

発生は前年同月対比で１０６％。

［集荷部］

発生は相変わらず良くない。緊急事態宣言解除後

は一部の回収業者の仕事が増えたが、それも一時

的に終わってしまい復活の兆しがみえない状況で

す。９月に少し回収の動きがあったが、１０月に

入り悪くなっている。依然として商印刷関係が悪

いので発生も増えて来ない。選挙が終わるまでは

変化がないのではないかと思われます。

［広報部］　

広報誌９月号がお手元に届いたと思います。ただ、

一部、名前の掲載間違いがありましたのでお知ら

せ致します。新理事の小池理事の名前の漢字が正

しくは「康治」となります。訂正と共にお詫び申

し上げます。１１月の組合総合名簿発送の際、差

し替えページを同封いたします。

次回、広報１１月号は１月合併号として１２月下

旬にお送り致します。例年通り理事長及び、副理

事長の新年の挨拶を掲載しますので原稿をよろし

くお願い致します。

［青年部］

１０月１９日に国際紙パルプ商事（株）を招き、

研修会を開催する予定です。

［審議・検討・報告事項］ 

１．協議事項

（１）令和４年　理事会日程（前半）

　　１/ ７（金）、　２/ ４（金）、　３/ ４（金）、

　　４/ ５（火）、　５/ ２（月）、　６/ ３（金）、

　　７/ ５（火）

（２）組合名簿進捗状況

 ・協賛広告の申込は、２件の確認以外は終了。
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 ・今後、業務部関係、理事関係・その他の事項

について作成を進めていく。　

２. 支部報告

　山手支部：１１月中に支部会開催予定　

　足立支部：１０/ ２に研修会（市況について）

　　　　　  開催予定、

　荒川支部：１０/ １２に支部会開催予定

３．報告・連絡事項　　

　全原連関係

・第１回雑紙利用促進検討委員会の検討状況：直

納部の１社よりサンプリングの作業が必要。

事業系で１種類、家庭紙系で１種類作成（上

田理事長、冨澤副理事長で実施予定）

・古紙持ち去り禁止新報（骨子）案に関する意見

への対応案見直し

　おおかた関東、中部は賛成。

　東京協組は全原連に従い賛成の方針。古紙持ち

去りについて何かご意見があれば事務局まで

連絡してください。

４．訃報連絡　　

　荒川支部：（株）ワタコー　代表者 渡邊孝夫　

様のご母堂　渡邊もとめ 様（享年９８）が令

和３年１月６日にご逝去されました。謹んで

ご冥福をお祈り申し上げます。葬儀告別式は

近親者のみで執り行われました。

古紙センター業務委員会
　

［令和３年１０月１日（金）］　pm1：30 ～　

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［1］ 集団回収実施団体への感謝状贈呈について

（東北地区委員会、中部地区委員会、近畿地区

委員会推薦）

［2］ 輸出委員会賛助会費の進捗状況について

［3］ ＳＤＧ s について

［4］ ロウ引き段ボール及び油汚れの付着した段

ボールの混入防止のリーフレットについて 

［5］ 古紙の需要・市況動向について

　各地区の古紙需給報告

　8 月の段ボールの発生は前年に比べ増加した

が、消費も増加したため、在庫は減少した。

新聞・雑誌の発生は、新型コロナウイルスに

よる集団回収の中止や長雨等の影響により減

少し、在庫も減少した。各地区で 3 品共に在

庫が少ない状況となっている。

　国内古紙市況は、古紙の輸出価格が高止まりし

ていたため、一部地域で段ボール、雑誌の仕

入れ価格の上方修正があった。

古紙センター関東地区委員会

［令和３年１０月２０日（水）ｐｍ 3：00 ～ 

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［需要動向］　21 ／ 9 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

［関東商組 32 社実績］

［新　聞］ 仕入 32,424(  93.2％ )

 出荷 31,814(  89.2％ )

 在庫 6,762(  21.3％ )

［雑　誌］ 仕入 34,348(  99.7％ )

 出荷 33,428(  94.1％ )

 在庫 6,309(  18.9％ )

［段ボール］ 仕入 136,410(  98.7％ )

 出荷 135,062(  94.0％ )

 在庫 14,707(  10.9％ )

［関東・静岡実績］

［新　聞］ 入荷 106,758(  93.7％ )

 消費 111,293(  92.1％ )

 在庫 52,113(  46.8％ )

［雑　誌］ 入荷 112,804(  96.8％ )

 消費 115,442(  93.5％ )

 在庫 35,656(  30.9％ )
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［段ボール］ 入荷 955,343(104.6％ )

 消費 358,854(101.5％ )

 在庫 83,206(  23.3％ )

［業者側コメント］

①［新聞・雑誌・段ボール］関東 32 社 8 月報告

　　　　新聞　　　　　雑誌　　　　段ボール

　　　　前月比％　前年比％　前月比％　前年比％　前月比％　前年比％

仕入 100.6  93.2 106.4 99.7 91.9 98.7

出荷    95.1 89.2 101.7 94.1 91.0 94.0

在庫  73.9  90.0  92.2

在庫率  21.3  18.9  10.9

3 品合計の在庫率は 13.9％であり、適正在庫率

を下回る状況が続いている。

②三紙会古紙発生量報告

　　　　　　　　　　９月　　　　　１０月

　　　　　　　前月比％　前年比％　前月比％　前年比％

段ボール古紙 101.1 100.6 104.0 102.0

新聞古紙 101.0 96.6 110.0 100.0

雑誌古紙 104.3 101.5 95.0 90.0

［上物古紙］

③上物古紙の 9 月の発生は、前月に引き続き DIP

向け・家庭紙向け共に低調であった。DIP 向け

需要については大きな変化はなく停滞している。

10 月に入っても発生の回復は見られず、今後も

この傾向が続く見込みとなっている。

［メーカー側コメント］

①新聞古紙

　　　　　発注　　入荷　　消費　　在庫

　９月　　増加　　減少　　減少　　減少

１０月　　増加　　減少　　減少　　減少

１１月　　横ばい

②新聞古紙

　　　　　発注　　入荷　　消費　　在庫

　９月　　増加　　減少　　減少　　減少

１０月　　増加　　減少　　減少　　減少

１１月　　やや増加

③段ボール古紙

　　　　　発注　　入荷　　消費　　　在庫

　９月　　増加　　減少　　やや減少　減少

１０月　　増加　　減少　　計画通り　減少

１１月　　横ばい

古紙センター業務委員会
　

［令和３年１０月２９日（金）］　pm1：30 ～　

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［1］ 集団回収実施団体への感謝状贈呈につい

 （中部地区委員会推薦、中四国地区委員会推薦）

［2］ 令和３年度紙リサイクルセミナー結果報告

［3］ 古紙開梱組成結果（中間報告）

［4］２０２１年１０月～３月段ボール、新聞、

雑紙の消費計画について　 

［5］ 古紙の需要・市況動向について

＊ページ数の関係で割愛させて頂きます。

1 １月定例理事会

 ［令和３年１１月４日（木）］於）組合会議室

出席理事１８名　・監事０名　ＴＶ会議併用　　

（内リモート参加５名）　

理事長挨拶

１０月に入り気温も下がり過ごしやすい季節が続

いております。コロナの新規感染も大きく減少し

ており、手洗い、うがい、マスク着用等の基本的

な対策にワクチン接種が加わりこのような結果に

なったと思われます。

市況につきましては、裾物の輸出価格が上昇して

おります。上物古紙の余剰問題も、やや余剰から

タイトになりつつあると直納部より聞いておりま

す。後ほど、集荷の方々から発生状況を聞きなが

ら、本日も実り多い会議にしたいと思っておりま

す。
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［各部報告］

［直納部］

１１月度の共販輸出は、裾物の段ボールについて

輸出業者３社から札が入りました。他、４社は入

札辞退。入札の結果、東方物産（株）で５ｹ月振

りに実施する事になりました。仕向地はベトナム。

業者コメントでは、ライセンス更新タイミングで

価格の下落あり。船賃の価格見直しが行われコス

ト増、タイ等の他国もベトナムの状況を見越し低

めの価格で交渉、全体的に価格が下落している。

上物については、輸出業者１社から札が入りまし

た。入札の結果、参加委員から発生不足により数

量の確保が不透明等の理由で、スキップ（上物共

販輸出見送り）となりました。

裾物（ミックス）に関しては、輸出業者３社より、

すべて入札辞退の連絡が入りました。

［新聞・雑誌・段ボール］　

新聞：緊急事態宣言が解除となり新聞紙面への広

告や折り込みチラシが増えてきているものの、古

紙の入荷増には繋がっていない。輸出は国内価格

を上回る価格が出ておりタイトな状況。

雑誌：入荷は低調。製品販売は修学旅行等、旅行

関連が少しずつ戻ってきているので、土産物の販

売が復調し始める。

生産は雑誌の発生、入荷が低調なこともあり厳し

い状況が続いている。国内価格は横ばい。

段ボール：発生は百貨店や商業施設関係は緊急事

態宣言が解除された事を受け回復の兆しが見え始

めた。

メーカーは国内販売低下分を製品輸出でカバーし

てきたが、古紙の発生及び入荷が悪化しており生

産も厳しい状況が続いている。古紙輸出は東南ア

ジアで引合いが強く、国内価格を大きく上回る価

格での取引となっており在庫はタイト。価格は、

国内は横ばい。

［上 物］　

パルプは中国の需要低迷に伴いの価格は軟化傾向

にある。しかしながら落ち着きのある価格下落に

留まっており、その影響で発生の悪い上白、白アー

トなどは国内メーカーに引き合いが強いままの状

態。

家庭紙はパルプ物・輸出品のシェアが伸びており

古紙物の動きは良くない。それにより生産（消費）

は悪いがそれ以上に古紙の発生が悪く、家庭紙以

外での消費も考えられるため、一層タイト感が増

すと考えられる。

白板は緊急事態宣言の解除によりお土産等の箱需

要も考えられるが、白板に使用する上物古紙・雑

誌古紙ともに発生が非常に悪く、家庭紙同様タイ

ト感が強まると思われる。

製品市況・トピックスとしては、９月の紙・板紙

国内出荷量は前年同月対比で３. ６％増（６ｹ月連

続の減少）ただ２０１９年９月比では７. ６％減。

新聞古紙の国内出荷は前年同月対比で６. １％減

（４ｹ月連続の減少）

印 刷 情 報 用 紙 の 国 内 出 荷 は 前 年 同 月 対 比 で

３. ２％増（６ｹ月連続の増加）

衛生用品の国内出荷は前年同月対比で６. ２％増

（２ｹ月連続の増加）

トイレットペーパー・ティッシュ・タオルペーパー

ともに増加となっています。

［返本関係］

９月の出版物販売実績は前年同月比６. ９％減

（内訳　書籍 - マイナス３. ８％、雑誌マイナス

１１. １％）で雑誌の落込みが続いている。

発生は前年同月対比で９２％。今年の６月から８

月まで発生が１００％越えをしていました。今後

増える見込みはないと思われます。
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［集荷部］

燃料代が高騰しており費用負担が多くなっていま

す。緊急事態宣言が解除になりましたが、製本・

印刷関係は良くなっておらず、先が見えない状況

です。先日、製本関係者と情報交換をしましたが、

組合員数が減少しており先行きの心配をしていま

した。当組合からは、印刷関係の減少で上物古紙

の発生が少ない状況をお伝えしました。

［広報部］　

広報１１月号は１月合併号として１２月下旬にお

送り致します。例年通り理事長及び、副理事長の

新年の挨拶を掲載しますので原稿をよろしくお願

い致します。詳細については、近く広報委員会を

開催し協議する予定です。

［青年部］

１０月１９日に国際紙パルプ商事（株）を招き、「家

庭紙の現状と将来」について研修会を開催しました。

［審議・検討・報告事項］ 

協議事項

１. １２月３日　清風会の研修会と忘年会の開催

について・・

 今回は中止。清風会研修会と懇親会は延期と

し状況が良くなった時に実施する予定。　

２. 新年会開催の可否について：令和４年１月

１５日（土）午後６時　上野・精養軒について・・

 来月の理事会までに、上部団体の動向を確認

してから判断をする予定

３. 今後の理事会開催の方法：

 今後もリモートを併用し、密にならないよう

会議を実施していく。状況が良くなれば、外

部のレンタル会場の使用も考慮していく予定。

４. ＴＰＩＣＯ維持更新研修会報告及び予定　

 実施報告：１０月２７日（水）組合会議室　

参加者１０名、リモート参加６名　合計１６名

 予定：①１１月２４日（水）組合会議室

 　　　②認定企業での研修実施　

 期間１１月１日～１２月３１日

５. 中小企業対象の「パワハラ防止法」の対応に

ついて・・廣田理事より

 ２０２２年４月より中小企業にも「パワハラ

防止法」が適用となります。当組合員の規模

の組合員の会社では、内部で通報の形となり

ます。又、就業規則にもパワハラ防止法の内

容を明記しなければならなくなります。対応

を誤りますと経営者、担当者に刑事罰がつく

事になります。

 提案として組合事業として外部窓口を有料で

作り、手数料を組合が取る形が出来ないか検

討したい。社会労務士等で積極的に取り組ん

でいる所を探して、研修と外部窓口と就業規

則の指導、防止法に対するアドバイスがもら

える内容で事業化してみてはどうか。以上の

内容の事業提案です。今後、事業部長と事務

局とで調べながら事業化できるか進めていき

たい。

６. 支部報告

 山手支部：１１/ ２０に支部会開催予定

　足立支部：１０月に市況についての研修会を開

催した。１２月に忘年会予定　

 荒川支部：１１/ １２に支部会開催予定（火災

予防の研修）

　台東支部：１１/ ２６忘年会（浅草ビューホテル）

 文京支部：コロナが完全終息するまで支部会

他の行事は一切しない予定。

　城南支部：すべて未定

 城北支部：年内は未定

７. 全原連関係

 ①第２回雑紙利用促進検討委員会の検討状

況・・・サンプリングを提出したが今後関東
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商組と歩調を合わせ進めていく

 ②古紙持ち去り禁止新報（骨子）案への対応

案に関する賛否・・・反対する地区があったが、

全ての地区で賛成となった。一部地区は栗原

理事長が説明に行く予定。

８．訃報連絡

 ・千代田支部：（株）起多邑の代表者　工藤充

彦様のご尊父　工藤房太郎様（会長）「享年

８３」が、令和３年１０月１９日にご逝去さ

れました。謹んでご冥福をお祈り申し上げま

す。尚、葬儀告別式は近親者にみで執り行わ

れました。

 ・清風会会員：（株）長井紙業 長井義人様 のご

尊父　長井保 様〔 享年９８ 〕元副理事長が令

和３年１０月２２日にご逝去されました。謹

んでご冥福をお祈り申し上げます。尚、葬儀

告別式は近親者にみで執り行われました。

古紙センター関東地区委員会
　

［令和３年１１月１９日（金）ｐｍ 3：00 ～ 

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

［需要動向］　21 ／ 10 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

［関東商組 32 社実績］

［新　聞］ 仕入 32,501(  88.5％ )

 出荷 33,030(  87.6％ )

 在庫 6,233(  18.9％ )

［雑　誌］ 仕入 33,086(  92.6％ )

 出荷 34,010(  93.9％ )

 在庫 5,385(  15.8％ )

［段ボール］ 仕入 138,910(  96.3％ )

 出荷 140,679(  96.8％ )

 在庫 12,938(    9.2％ )

［関東・静岡実績］

［新　聞］ 入荷 111,425(  88.0％ )

 消費 102,958(  77.8％ )

 在庫 59,732(  58.0％ )

［雑　誌］ 入荷 120,611(  98.5％ )

 消費 118,794(  97.7％ )

 在庫 37,473(  31.5％ )

［段ボール］ 入荷 393,436(103.4％ )

 消費 390,196(102.7％ )

 在庫 86,997(  22.3％ )

［業者側コメント］

①［新聞・雑誌・段ボール］　関東32社10月報告

　　　　新　聞　　　  雑　誌　　　 段ボール

　　　　 前月比％　前年比％　前月比％　前年比％　前月比％　前年比％

仕入 100.2 88.5 96.3 92.6 101.8 96.3

出荷 103.8 87.6 101.7 93.9 104.2 96.8

在庫  76.4   83.0  87.3

在庫率  18.9  15.8   9.2

3 品合計の在庫率は 13.9％であり、適正在庫率

を下回る状況が続いている。

②三紙会古紙発生量報告

　　　　　　　　　10 月　　　　　11 月

　　　　　  　前月比％   前年比％  前月比％  前年比％

段ボール古紙 98.4 96.7 95.0 97.0

新聞古紙  101.3 92.1 95.0 90.0

雑誌古紙  96.6 93.7 95.0 90.0

［上物古紙］

③上物古紙の 10 月の発生は、前月に引き続き

DIP 向け・家庭紙向け共に低調であった。DIP 向

け・家庭紙向けともに需要には大きな変化はなく

停滞している。11 月に入っても発生の回復は見

られず、今後もこの傾向が続く見込みとなってい

る。
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［メーカー側コメント］

①新聞古紙

　　　　　　発注　　　入荷　　消費　　在庫

１０月　　やや増加　　減少　　減少　　増加

１１月　　やや増加　　減少　　増加　　減少

１２月　　横ばい

②新聞古紙

　　　　　発注　　入荷　　消費　　　　在庫

１０月　　増加　　減少　　やや増加　　横ばい

１１月　　横ばい　減少　　横ばい　　　減少

１２月　　横ばい

③段ボール古紙

　　　　　発注　　入荷　　消費　　　　在庫

１０月　　増加　　減少　　やや減少　　増加

１１月　　横ばい　減少　　計画通り　　減少

１２月　　横ばい

編  集  後  記

広報部副部長　辻　忠敏

広報ご覧の皆様、いつも最後まで広報に目を通し

て頂きありがとうございます。今年は総会以外、

公の活動や記事も無く、何度も広報部で書きまし

たが、文書作成の大変さが身に染みた年でした。

いつも原稿を寄せて頂く方々には敬意を表しま

す。そして新年も優良な記事を記載できる年にな

るように祈念し、皆さんの健康とご多幸をお祈り

いたします。
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組合総合名簿の協賛広告について

広  報  部

この度は、組合総合名簿の協賛広告にご協力いた

だき誠にありがとうございました。

広報誌では昨年より２年間に渡り、ご協力頂きま

した企業・団体に対し１回ずつ無料で広告掲載を

させて頂きます。掲載の順番や掲載ページは、こ

ちらの都合で行いますのであらかじめご了承願い

ます。（広告を掲載した号の広報誌は、該当の企業・

団体にお送りいたします）

今回は、日頃、関係の深い業者や会社を掲載いた

しました。　

尚、有料での掲載も可能ですので、ご希望の際は

組合までお申し出ください。料金等は下記のよう

になります。

＜広告料金について＞

広報誌は、１月号、３月号、６月号、９月号、

１１月号の年５回発行しております。

掲載と同じ２分の１ページの広告を掲載した場合

年１回の掲載：１４, ０００円

年２回の掲載：２６, ０００円（13,000 円× 2 回）

年３回の掲載：３６, ０００円（12,000 円×３回）

年４回の掲載：４４, ０００円（11,000 円×４回）

年５回の掲載：５０, ０００円（10,000 円×５回）

掲載ページにつきましては広告数によりますが、

最終ページに近い順に掲載する予定です。

＊令和２年と令和３年はコロナの影響で変則と

なっています。

お申し込みは、東京都製紙原料協同組合
電話　　０３－３８３１－７９８０
ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０

理事長 栗 原 正 雄 

〒111-0055  
東京都台東区三筋2-3-9-701 
TEL.03(5833)1030  
FAX.03(5833)1040 
http://www.torikyokai.org/ 

（公社）東リ協会事務局 

公益社団法人 

東京都リサイクル事業協会 

 当協会を、都民・事業者・行政等関係諸機関との橋渡し役等として、

ご活用ただきますとともに、ご支援・ご協力をお願い申し上げます。 

【調査研究】 

■古紙持ち去り行為根絶対策 

■持続的・効率的リサイクルシステムの検討 

■小規模事業所回収事業「東商エコリーグ」の運営 

■行政機関（都区市等）との情報交換会の開催  

■国内外視察会の開催 他 

【表彰・顕彰】 

■集団回収団体・市民団体等への表彰・顕彰 

【普及啓発】 

■リサイクルフォーラムの開催 

■リサイクル職場体験等の開催 

■情報誌の発行 

■リサイクル講師の派遣 他 

主 要 事 業 主 要 事 業

東京都製本工業組合
理 事 長 鈴　木　　　博
副 理 事 長 大　熊　茂　樹
副 理 事 長 渡　邊　博　之
副 理 事 長 石　川　博　敏
副 理 事 長 井　上　　　正
副 理 事 長 中　島　誠　一
専 務 理 事 本　間　敏　弘

〒 173-0012
東京都板橋区大和町 28-11
TEL 03-5248-2451   FAX 03-5248-2455
URL  http://www.tokyo-seihon.or.jp

Ｋ－ 2

Ｋ－ 1
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Ｋ－ 1

理 事 長 𠮷　野　正　則
副理事長 佐　野　　　寛
副理事長 望　月　秀　男
副理事長 加　藤　喜　美
副理事長 舩　村　雅　彦

富士地区貨物運送事業協同組合

〒417-0033
事 務 所 静岡県富士市島田町1-194-1

TEL  0 5 4 5 - 5 4 - 1 2 0 2
F A X  0 5 4 5 - 5 3 - 1 2 4 8

〒 417-0033
給 油 施 設 静岡県富士市島田町 1-196

TEL  0 5 4 5 - 5 5 - 1 2 5 1
F A X  0 5 4 5 - 5 5 - 1 2 5 2

Ｋ－ 3

Ｋ－ 4

イズミコーポレーション
ロゴ画像アタリ
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理 事 長 𠮷　野　正　則
副理事長 佐　野　　　寛
副理事長 望　月　秀　男
副理事長 加　藤　喜　美
副理事長 舩　村　雅　彦

富士地区貨物運送事業協同組合

〒417-0033
事 務 所 静岡県富士市島田町1-194-1

TEL  0 5 4 5 - 5 4 - 1 2 0 2
F A X  0 5 4 5 - 5 3 - 1 2 4 8

〒 417-0033
給 油 施 設 静岡県富士市島田町 1-196

TEL  0 5 4 5 - 5 5 - 1 2 5 1
F A X  0 5 4 5 - 5 5 - 1 2 5 2

Ｋ－ 3

Ｋ－ 4

イズミコーポレーション
ロゴ画像アタリ
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仙台

丸 富 衛 材 株 式 会 社
美 藤 製 紙 株 式 会 社
小 野 製 紙 株 式 会 社
丸富コンバーティング株式会社
丸 富 紙 工 株 式 会 社
丸 富 流 通 株 式 会 社
丸富エンジニアリング株式会社

ISO14001認証取得企業  営業所/東京－名古屋－大阪－仙台

Ｋ－ 5



30

No.3282022 年 1 月

Ｋ－ 6

仙台

丸 富 衛 材 株 式 会 社
美 藤 製 紙 株 式 会 社
小 野 製 紙 株 式 会 社
丸富コンバーティング株式会社
丸 富 紙 工 株 式 会 社
丸 富 流 通 株 式 会 社
丸富エンジニアリング株式会社

ISO14001認証取得企業  営業所/東京－名古屋－大阪－仙台
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〒419-0203   静岡県富士市鷹岡本町4-19

TEL 0545-71-3005  FAX 0545-71-6858

再生紙の表面をバージンパルプでコーティングした

シートを、さらに２枚重ねにしました。お肌にふれ

る表面はやわらかなバージンパルプで、デリケート

な方でも安心。

　香水入り

　３０m ２枚重ね　ダブルエンボス　１２ロール

やわらかパルプで

コーティングした

エコロジーロール

〒210-0866  神奈川県川崎市川崎区水江町 6-10

TEL.044-281-1100　FAX.044-281-1101

〒421-3306  静 岡 県 富 士 市 中 之 郷 575 番 1

TEL.0545-56-2513　FAX.0545-56-2511

コアレックス信栄株式会社

コアレックス三栄株式会社　東京工場
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〒419-0203   静岡県富士市鷹岡本町4-19

TEL 0545-71-3005  FAX 0545-71-6858

再生紙の表面をバージンパルプでコーティングした

シートを、さらに２枚重ねにしました。お肌にふれ

る表面はやわらかなバージンパルプで、デリケート

な方でも安心。

　香水入り

　３０m ２枚重ね　ダブルエンボス　１２ロール

やわらかパルプで

コーティングした

エコロジーロール

〒210-0866  神奈川県川崎市川崎区水江町 6-10

TEL.044-281-1100　FAX.044-281-1101

〒421-3306  静 岡 県 富 士 市 中 之 郷 575 番 1

TEL.0545-56-2513　FAX.0545-56-2511

コアレックス信栄株式会社

コアレックス三栄株式会社　東京工場

Ｋ－ 10

コ ー ト 白 ボ ー ル （マルイコート・マルイコート裏白）

トイレット  ペーパー （トロフィー・菊華）

取 締 役 会 長

代表取締役社長

Ｋ－ 9
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賛助会員の入会特典

入会されますと次のような特典があります。

1．組合広報誌を毎号贈呈

2．広報誌に無料で広告掲載が出来る。

3．広報紙面において加入後１回に限り、賛助会

員紹介として企業紹介・事業紹介をする事が

出来る。

4．賛助会員の共同購入事業を詳しく紹介するた

めの講習会を実施する事が出来る。

5．年１回、組合総会の懇親会に参加する事が出

来る。その他についても計画中です。

 賛助会員にご加入希望の方、及び、入会のご

紹介をいただける方は組合事務局へご連絡く

ださい。詳細についてご案内致します。

現在、下記５社の賛助会員が在籍中です。

１．丸大食品（株）

２．矢崎エナジーシステム（株）

３．（株）Ｆ - ＳＵＮツーリストジャパン

４．コマツカスタマーサポート ( 株）

５．極東開発工業（株）

Ｋ－ 10

コ ー ト 白 ボ ー ル （マルイコート・マルイコート裏白）

トイレット  ペーパー （トロフィー・菊華）

取 締 役 会 長

代表取締役社長

Ｋ－ 9
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2019年モンドセレクション最高金賞受賞 ※のハムメーカーです。

丸大食品株式会社 東日本営業部 首都圏特販課

TEL　　03-3647-1572
FAX　　03-3647-3274

贈り物に丸大ハムギフトをどうぞ！

一年間お取り扱いギフトも特別価格にてご案内いたします

別途特別優遇条件にてご案内申し上げます。

 ※弊社「王覇ホワイトロース・ホワイトボンレスハム」「煌彩特選ホワイトロースハム・特選ロースハム」が
2019年モンドセレクション最高金賞をいただきました。

〒135-0051
東京都江東区枝川2-23-2
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年間広告掲載会社のご紹介

　広報誌では、組合総合名簿の協賛広告にご協力

頂きました企業・団体に対し１回ずつ２年に渡り、

無料で広告掲載をさせて頂いております。

どうぞこの機会に皆様も有料広告掲載をご検討いた

だきますよう宜しくお願い致します。

お申込みや料金等の詳細につきましては、広告先頭

ページのご案内をご参照ください。

矢崎エナジーシステム株式会社
TEL:03-5782-2703　 　FAX:03-5782-2737

〒 108-0075　東京都港区港南 1-8-5　Ｗビル６Ｆ
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本　　社  〒955-8691  新潟県三条市福島新田丙2318-1
   TEL 0256-45-1251・FAX 0256-45-2204

東京支店  〒101-0061  東京都千代田区三崎町2-6-7
   TEL 03-3263-4531・FAX 03-3262-6918

4－9－5


